
Как провести лето перед школой?  

 

Уважаемые родители! 

1 сентября Ваш ребенок впервые пойдет в школу. Это огромное 

событие в жизни всей семьи. Родители будущих первоклассников очень 

волнуются о том, готов ли их ребенок к школе. Может, стоит дополнительно 

позаниматься чтением и счетом на каникулах? Или наоборот, дать ребенку 

отдохнуть, активно провести беззаботное лето?  

 Вот некоторые рекомендации, которые позволят плавно и продуктивно 

подойти к обучению в школе будущему первокласснику и его родителям: 

Расскажите о школе. Вспомните, какие веселые и интересные истории 

происходили с Вами в школе. Постарайтесь донести до ребенка мысль о том, 

что школа - это отличное место для новых открытий и знакомств. 

Формируйте у будущего первоклассника больше позитивных ожиданий от 

встречи со школой.  

 Начните переходить на распорядок дня будущего первоклассника. 

Постарайтесь во время летнего отдыха организовать вашему ребенку тот 

режим, который будет у него в школе. Режим сна – залог хорошей 

успеваемости и самочувствия.  

Учите ребенка самостоятельности. Важно заранее научить будущего 

первоклассника содержать свои личные вещи и рабочее место в порядке. 

Приучайте его к ответственности и тренируйте внимание. 

Поиграйте с ребенком в школу. Пусть он побудет в роли учителя и 

ученика, чтобы понимать, какие правила существуют в школе. 

 



Летние уроки для будущих первоклассников – это хорошо или плохо? 

Многие родители считают, что успеют за это время наверстать 

упущенное - научить ребенка читать, считать и т.д. Не повторяйте этих 

ошибок. 

Не надо заставлять ребенка много читать и писать. Следует больше 

уделять времени укреплению руки и развитию речи ребенка, обучая его 

давать полные ответы, составлять законченные предложения. 

Подготовить ребенка к овладению письмом помогут упражнения: 

штриховки, раскраски, задания по обведению контуров, графические 

диктанты. Такие задания помогают закрепить пространственное 

представление, а также тренируют внимательность.  

Читайте для удовольствия! Не заставляйте ребенка читать, но 

поощряйте его любовь к книгам. Уделяйте больше внимания рассказам о 

школе. 

 Главное, соблюдайте золотую середину – занимайтесь в игровой 

форме, так чтобы ребенок не уставал, и ему было интересно. 

 

Учителя первых классов часто отмечают, что главная трудность, с 

которой сталкиваются первоклассники, это невнимательность. Именно от 

умения концентрироваться зависит успеваемость ребенка.  

Вот несколько игровых упражнений, которые способствуют развитию 

внимания: 

 «Раз, два, три - скорее смотри». Для игры Вам понадобится 

коробка, в которой прячем мелкие предметы. На 5 - 7 секунд открываем 

коробку, чтобы ребенок успел посмотреть. После того как коробка будет 

снова закрыта, ребенок называет предметы, лежащие внутри.  

 «Птичка в клетке». На листке бумаги рисуем квадрат с игровым 

полем 3 на 3, всего 9 ячеек. В ячейку посередине ставим «птичку». Это 

может быть фишка из любой игры, кубик, пуговица. После этого ведущий 

начинает давать команды (например, влево – вверх – вправо - вниз). Ребенок 



должен проследить, в какой клетке окажется «птичка», когда ведущий скажет 

«стоп».  

 «Хлопни в ладоши». Выберите вместе с ребенком ключевое 

слово (например, поросёнок). Ведущий начинает рассказывать сказку. Задача 

ребенка состоит в том, чтобы хлопнуть в ладоши, услышав загаданное слово. 

 

Самое главное, если Вам удастся создать у ребенка правильный 

настрой для учебы: радостные эмоции, но вместе с тем серьезное отношение 

к предстоящему важному событию. 

Готовьтесь к школе с удовольствием. Наслаждайтесь беззаботным 

летом и уделяйте как можно больше времени будущему первокласснику. 
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